

## "Es mucho más fácil manejar una crisis económica que una revaluación", dijo Minhacienda en Tertulia Palmera

*Crisis financiera internacional, ajuste tributario y tasa de cambio fueron los temas a los cuales se refirió el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Óscar Iván Zuluaga Escobar, en el marco de la Tertulia Palmera número 105 que organizó Fedepalma para el mes de julio.*



Según el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Óscar Iván Zuluaga Escobar, Colombia continuará siendo un país interesante para los inversionistas internacionales. Espera que el flujo de capitales al país continúe siendo dinámico en los próximos años.

**E**l Ministro de Hacienda y Crédito Público, Óscar Iván Zuluaga Escobar, señaló que el dólar es una moneda que en condiciones normales se ha debilitado enormemente en los últimos tiempos, y todo parece indicar que en medio de la actual crisis económica mundial va a seguir mostrando factores de debilitamiento en el mediano y largo plazo.

Reconoció que "es mucho más fácil manejar la crisis económica que un problema de revaluación", y que el primer semestre del año fue una época difícil en este sentido. Sin embargo, precisó que el dólar sigue siendo la única moneda que se puede negociar en cualquier mercado del mundo, porque no en todas partes se llega con un euro, por ejemplo, a lograr la liquidez que se obtiene con un dólar.

Indicó, con respecto al tema cambiario, que la revaluación de la moneda es un fenómeno que está afectando a todas las economías del mundo, por la situación actual de la economía americana, que implica una fuerte devaluación del dólar.

El jefe de la cartera de Hacienda aseguró que Colombia continuará siendo un país interesante para los inversionistas internacionales, y por ello se esperaba que el flujo de capitales al país continúe siendo dinámico en los próximos años y que no haya un repunte de la tasa de cambio, por el efecto de este escenario, en el mercado cambiario, al tiempo que expuso que hay que esperar, en todo caso, las consecuencias comerciales a desencadenarse por los problemas diplomáticos recientes con Ecuador y Venezuela.



El jefe de la cartera de Hacienda admitió el efecto perjudicial de la apreciación del peso en la competitividad de las actividades productivas, como la palma de aceite.

Por otra parte, como en la estrategia para enfrentar la crisis económica, el Gobierno ha optado por no reducir la inversión pública, con el objeto de compensar la caída en el consumo privado, es poco probable que los niveles de déficit fiscal disminuyan más de lo alcanzado hasta la fecha.

En tal sentido, los empresarios deben esperar que el financiamiento de este déficit siga siendo un factor que presione al alza la tasa de interés y de esta manera po-

palma de aceite, en el que se genera mucho empleo, los precios están referenciados en dólares y una revaluación "nos golpea mucho, tanto en los ingresos como en los costos".

Se refirió al esfuerzo del Gobierno en esta década que ha sido importante para el desarrollo del sector, dado que los indicadores hablan de un valor de la producción en el año 2000 de US\$210 millones anuales, mientras el año pasado ésta llegó a US\$820 millones.

**"Estamos haciendo también soberanía en muchos municipios del país, ya que pasamos de 67 municipios con palma en el año 2000 a un número de 96 en la actualidad": Jens Mesa Dishington.**

"Estamos haciendo también soberanía en muchos municipios del país, ya que pasamos de 67 municipios con palma en el año 2000 a un número de 96 en la actualidad. En el tema de empleo, en el año 2000 se hablaba de 46.000 empleos totales entre directos e indirectos, y en 2008, se contabilizaban 94.000 empleos".

dría también reforzar la entrada de capitales a Colombia, en búsqueda de mayores rentabilidades que las que se logran en el exterior.

### **Cifras positivas y soberanía con la palma**

A su turno, Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, manifestó que sectores como el de la

### **Ser competitivo es la clave**

El Ministro de Hacienda, si bien admitió el efecto perjudicial de la apreciación del peso en la competitividad de las actividades productivas, como la palma de aceite, precisó que el camino a seguir debe ser atacar los factores que hacen costoso a los empresarios colombianos

competir en un mundo globalizado, y entre ellos el más importante es, sin duda, el mejoramiento de la infraestructura vial y de transportes, situación deficitaria que se constituye en una barrera para la competitividad de toda la economía.

Lo anterior implica una clara señal para los palmicultores, sobre redoblar los esfuerzos para mejorar su productividad, sus eficiencias y para reducir los costos de producción al interior de sus empresas, en un entorno difícil de la política cambiaria en los próximos años. 

## El entorno de la crisis y cómo nos trata

*"El mundo ha vivido la peor crisis económica y financiera de los últimos 80 años. Una crisis que se ha generado en los países más poderosos del mundo y que generalmente se daba en los países emergentes, por lo cual no había un referente de esta magnitud", dijo el Ministro de Hacienda y Crédito público durante la Tertulia Palmera que organizó Fedepalma para el mes de julio, en torno al Proyecto de Reforma Tributaria y la situación fiscal.*

*Como ninguna otra, esta crisis ha destruido riqueza en todo el mundo, tanto así que destruyó el equivalente a todo el valor generado por la economía mundial en un año.*

*En este contexto, Colombia se preparó mejor para enfrentar este choque externo tan profundo, porque en general la economía capitalizó las lecciones, y tanto el Gobierno como los sectores privado y financiero han hecho la tarea.*

*"El sector privado aprendió la lección y coincidió con un ciclo de expansión interesante, y el sistema financiero también lo ha hecho bien, porque mejoró su rentabilidad y su margen de solvencia. La economía colombiana redujo sus vulnerabilidades externas. Y ese es un elemento crucial para dimensionar los avances registrados en la economía en estos años".*

*¿Cómo se logró? Colombia nunca había tenido una política monetaria expansionista en medio de una crisis externa y haber dejado flotar la moneda sin utilizar el nivel de reservas internacionales muestra que hubo un cambio estructural en la economía colombiana.*

*"Lo que estaba en juego era una fuga masiva de capitales y lo que se ha logrado es desarrollar una política financiera sin sobresaltos, un fortalecimiento del margen de solvencia y una valorización muy importante de los títulos de deuda interna".*

*Lo que ha ocurrido en el mundo es un desplome de la inversión y Colombia ha demostrado menos vulnera-*



Oscar Iván Zuluaga precisó que el camino a seguir es atacar los factores que hacen costoso a los empresarios colombianos competir en un mundo globalizado.

*bilidad fiscal, porque es una economía mucho más diversificada frente a una, incluso, como la de Chile, que ha sentido un impacto mucho mayor por su altísima dependencia del cobre, manifestó el Ministro.*

*"La suerte del crecimiento mundial económico de 2009 está echada y uno no puede esperar grandes cambios por el momento. Estos se darán en el 2010, cuando la economía va a comenzar un ciclo de recuperación gradual".*

### Ajuste tributario

*El Ministro subrayó que se tiene que garantizar un nivel mínimo en la inversión pública, y que si a partir de 2011 no se contara con el Impuesto al Patrimonio, y no se lograra compensar esa fuente de ingresos, se afectará la inversión social y en infraestructura.*

*Dijo que el esfuerzo del ajuste se justifica, porque Colombia ha sentido el beneficio de la seguridad democrática. "Hoy tenemos un país que vale más, las empresas valen más, los cultivos, el comercio, un PIB de mayor dimensión, un país que ha reducido sus costos de capital, logrando transformar las condiciones de inversión y, por ello, es cada vez más atractivo", concluyó. *